



ET SI NOUS REPARTIONS PAR UN AUTRE CHEMIN ?

Les trois lectures de ce dimanche de l'Épiphanie nous font comprendre que le salut de Dieu est pour tous, sans exception. C'est important car, depuis les origines de l'humanité, des frères ennemis ne cessent de s'affronter. Dès le début, l'histoire est faite de violence et de fureur. Or voilà que les textes bibliques d'aujourd'hui nous annoncent une bonne nouvelle : c'est la réconciliation et l'amour qui auront le dernier mot.

Le livre d'Isaïe (première lecture) annonce la fin d'une période sombre : "Debout, resplendis ! Elle est venue la lumière, et la gloire du Seigneur s'est levée sur toi !" (Is 60,1) C'est le salut de Dieu qui est donné à son peuple. C'est une période nouvelle et heureuse qui commence. Même les contrées lointaines reconnaîtront le Seigneur. Ces foules qui se mettent en route vers la lumière nous font penser aux mages de l'Évangile. Comme eux, nous sommes tous appelés à aller vers celui qui est la lumière du monde.

L'apôtre Paul va dans le même sens. Son message fait suite au bouleversement extraordinaire qu'il a vécu sur le chemin de Damas. Il y a reçu une grande révélation : le salut de Dieu n'est pas réservé au seul peuple d'Israël choisi par Dieu. Il est également offert aux nations païennes du monde entier. Toutes « sont associées au même héritage ». Cette révélation extraordinaire fait exulter le cœur de Paul. En Jésus ressuscité, c'est l'amour universel de Dieu qui a le dernier mot sur la violence et le rejet.

Dans son Évangile, saint Matthieu nous parle de l'itinéraire de ces mages venus d'Orient. Ils ont découvert une étoile qui annonçait la naissance d'un nouveau roi. Ils ont tout quitté, ils se sont mis en route pour se prosterner devant lui. C'est ainsi que des païens sont les premiers adorateurs du Fils de Dieu. C'est déjà une annonce de ce qui se passera après la résurrection : la lumière qui brille dans la nuit de Bethléem rayonnera jusqu'aux extrémités de la terre.

Sur leur route, les mages ont rencontré les chefs des prêtres et les scribes. Ces derniers savent tout sur la Bible. Ce Messie qu'ils

attendent de tous leurs vœux dans la prière doit naître à Bethléem ; cela, ils le savent mais ils ne bougent pas. Ils restent enfermés dans leurs certitudes. Ils ne laissent pas à Dieu la chance de se manifester comme il l'entend. Tout l'Évangile nous dit que le Seigneur est venu pour tous ; mais rien ne se passera si nous ne sortons pas de nos certitudes et de notre confort pour aller à la rencontre de celui qui est la lumière du monde.

Saint Matthieu nous parle également d'Hérode. C'est un roi violent, puissant et meurtrier. Il n'hésite pas à tuer tous ceux qui s'opposent à lui, y compris ceux de sa famille. Quand il entend parler de ce roi qui vient de naître, il voit en lui un concurrent dangereux qu'il faut éliminer. C'est le premier acte de l'opposition du monde pécheur à Jésus. Et tout au long des siècles, des disciples de ce roi seront eux-mêmes persécutés, mis à mort ou tournés en dérision. Et comment ne pas penser à tous ceux qui, aujourd'hui, souffrent à cause de leur foi ?

Mais rien ne peut empêcher Dieu d'appeler à lui tous les hommes. Son salut est offert à tous. À travers les mages qui viennent au berceau de l'enfant roi, c'est tous les peuples qui sont appelés. Il est celui qui veut faire miséricorde au monde pécheur. Les étrangers, les païens ont toute leur place dans son cœur. Au soir de l'Ascension, lui-même s'adressera à ses apôtres pour les envoyer en mission : « Allez dans le monde entier, proclamez la bonne nouvelle à toute la création. »

Cette fête de l'épiphanie est donc celle de l'Église universelle. Chaque année, notre prière et notre solidarité sont tout spécialement pour les communautés chrétiennes d'Afrique. Beaucoup souffrent de la pauvreté, de la guerre, de la famine et des persécutions. Elles ont besoin de la prière et du soutien fraternel des catholiques de France et d'Europe. Qu'en ce jour de fête, l'espérance l'emporte ! Que tous les peuples reconnaissent que le petit enfant trouvé par les mages est leur sauveur.

Bonne Année,

Jacques FILOMIN, Diacre permanent

RENCONTRES EUROPÉENNES DE TAIZÉ

UN GRAND MERCI !



Les Rencontres européennes de Taizé se sont donc déroulées à Paris du 28 décembre au 1^{er} janvier. 15 000 jeunes de toute l'Europe se sont retrouvés pour prier pour la paix.

39 jeunes ont été hébergés sur la paroisse. Ils ont participé chaque matin à des temps de prière dans l'église et ont vécu ensemble le passage à l'année 2026.

Un grand merci aux hôtes qui ont accepté de les recevoir chez eux et un grand merci à l'équipe organisatrice qui a accepté de porter le projet.

SOIRÉE JEUNES COUPLES

ce jeudi 8 janvier, de 20h à 22h

Pour ceux qui se sont préparés au mariage durant l'année 2024-2025 et pour les jeunes couples qui arrivent sur le quartier (moins de 5 ans de mariage).

Une soirée pour **se rencontrer, échanger** sur le début de la vie conjugale à la lumière d'un texte du Pape François et **découvrir** les équipes Tandem et les autres activités possibles de la paroisse.

Chaque couple apporte un plat salé ou un dessert pour 4 personnes.

Merci de signaler votre présence à Clémence de Veyrac :

clemencedeveyrac@gmail.com

FÊTE DE L'ÉPIPHANIE

Procession avec les familles

le samedi 10 janvier, de 10h30 à midi



Toutes les familles de la paroisse sont invitées à rejoindre la station Guy Môquet à 10h30 pour accompagner les rois mages jusqu'à la crèche.

La matinée s'achèvera par un temps convivial autour de la galette des rois.

Possibilité pour ceux qui le veulent de se joindre à la messe de midi.

FÊTE DE L'ÉPIPHANIE

Temps missionnaire

le samedi 10 janvier, à 9h

Avant le temps des familles aura lieu un temps missionnaire auprès des habitants et des commerçants du quartier.

Rendez-vous à 9h dans l'église pour un temps de prière et de formation avant de vivre ce temps de mission.

Pour plus d'informations et inscription : Vincent Duez au 06 99 56 93 49



PRÉPARATION AU BAPTÈME

ce mardi 6 janvier, à 20h15

La préparation pour les baptêmes des nouveau-nés s'effectue lors d'une session de deux mardis (de 20h15 à 22h45). Les baptêmes sont célébrés le dimanche, à 12h.

Il est nécessaire de s'inscrire au préalable pour participer à une session.

Responsables : Timothée et Héloïse Gautier
prepa.bapteme@saintmichel-paris.fr

FÊTE DES BAPTISÉS

le dimanche 11 janvier

À l'occasion de la fête du baptême du Seigneur, nous prierons particulièrement pour les baptisés de l'année 2025, qu'ils soient adultes, adolescents, enfants et nouveau-nés, lors de la **messe de 10h30**.



Ce sera l'occasion de rendre grâce pour leur baptême et de les accueillir au sein de la communauté.

Après la messe nous nous retrouverons pour un verre de l'amitié.

AGENDA

lundi 5 janvier	19h00	Atelier Vie de l'association Le Pont	Sainte-Anne
	20h30	Conseil pastoral	Saint-Joseph
mardi 6 janvier	12h00	Repas Partagés SCB	Sainte-Agnès
	18h30	Messe en l'honneur de saint Michel	Église
	20h30	Préparation au baptême	Notre-Dame
mercredi 7 janvier	19h00	Adoration du Saint-Sacrement	Église
jeudi 8 janvier	20h00	Soirée Jeunes Couples	Sainte-Agnès
vendredi 9 janvier	19h00	Adoration du Saint-Sacrement	Église
samedi 10 janvier	9h00	Temps missionnaire	Quartier
	10h15	Conférence Saint Vincent de Paul	Saint-Rustique
	10h30	Procession de l'Épiphanie	Place Guy Moquet
dimanche 11 janvier	10h30	Fête des Baptisés	Église
	11h00	Verre de l'amitié	Sainte-Agnès

CONCILE PROVINCIAL SUR LE CATÉCHUMÉNAT

Durant ces années 2026-2027 aura lieu un concile provincial rassemblant tous les diocèses d'Île-de-France sur le thème du catéchuménat. C'est une grâce de notre temps de voir de nombreux jeunes et adultes désirer cheminer vers le baptême.

L'ouverture de ce concile provincial aura lieu le dimanche 25 janvier lors de la messe de 10h30. Le dimanche précédent (18 janvier) nous vivrons l'entrée en catéchuménat d'une dizaine d'adultes commençant ainsi leur chemin.

PRÉPARATION AU MARIAGE

le dimanche 18 janvier, à 9h

La deuxième journée de la première session de préparation au mariage aura lieu le **dimanche 18 janvier**. Accompagnée par des couples mariés de la paroisse, elle permet aux fiancés d'approfondir les quatre piliers du mariage : la liberté, la fidélité, l'indissolubilité, l'ouverture à la vie.

Pour se préparer au mariage à la Paroisse Saint-Michel, les fiancés doivent prendre contact au moins six mois avant la date de leur mariage. En plus d'une session, ils bénéficieront d'un accompagnement personnalisé par un prêtre ou un diacon de la paroisse.

Responsable : Père Lionel Dumoulin
dumoulin@saintmichel-paris.fr

COMMUNAUTÉ WHATSAPP PAROISSIALE



Une communauté WhatsApp paroissiale a été créée pour vous transmettre les informations importantes de la paroisse et vous partager l'un ou l'autre temps fort. N'hésitez pas à vous y inscrire !

Lien : <https://chat.whatsapp.com/leROEdiGof0BbYjYGkLuhf>

HIVER SOLIDAIRE A BESOIN DE VOUS EN 2026 !

En ce temps de bonnes résolutions, prenez celle de venir partager une soirée conviviale avec nos sympathiques accueillis.

Au programme: dîner, jeux & échanges inoubliables !

Hiver Solidaire, c'est ouvert à tous ! Vous pouvez venir seul, en famille, avec vos enfants ou avec un ami, de manière ponctuelle ou régulière. Nous comptons sur vous !

Alors n'attendez plus et inscrivez-vous :

www.bit.ly/StMichel17

Groupe WhatsApp bénévoles



PÈLERINAGE À VÉZELAY

du vendredi 8 au dimanche 10 mai 2026

Nous partirons en pèlerinage paroissial le week-end du 8 mai. Au programme : découverte de Vézelay et de sa basilique. Marche sur les chemins de Saint-Jacques.

Réservez dès maintenant la date. Inscription ces prochaines semaines !

DENIER DE L'ÉGLISE 2025



Merci à tous ceux qui ont participé au denier de l'Église en cette année 2025.

Il est encore possible de le faire pour ceux qui ne l'auraient pas fait. N'hésitez pas à prendre contact avec le secrétariat.

Contact : secretariat@saintmichel-paris.fr, 01 43 87 33 94

UNE INTENTION DE PRIÈRE MENSUELLE DONNÉE À L'ÉGLISE



Fondé en 1844, l'Apostolat de la Prière est devenu en 2015 le Réseau Mondial de la Prière du Pape. Chaque mois, en effet, le Pape donne à l'Église une intention particulière pour le monde entier à laquelle nous sommes invités à s'associer.

Vous trouverez quelques exemplaires des intentions de l'année 2026 à disposition au fond de l'église.

Vous pourrez également trouver ces intentions sur le lien suivant :
[Newsletters - Réseau Mondial de Prière du Pape - France](#)



LITURGIE

1^{re} lecture : Lecture du livre du prophète Isaïe (60, 1-6)

Psaume 71

**R/ Toutes les nations, Seigneur,
se prosterneront devant toi.**

Dieu, donne au roi tes pouvoirs,
à ce fils de roi ta justice.
Qu'il gouverne ton peuple avec justice,
qu'il fasse droit aux malheureux !

En ces jours-là, fleurira la justice,
grande paix jusqu'à la fin des lunes !
Qu'il domine de la mer à la mer,
et du Fleuve jusqu'au bout de la terre !

Les rois de Tarsis et des îles apporteront des présents.
Les rois de Saba et de Seba feront leur offrande.
Tous les rois se prosterneront devant lui,
tous les pays le serviront.

Il délivrera le pauvre qui appelle
et le malheureux sans recours.
Il aura souci du faible et du pauvre,
du pauvre dont il sauve la vie.

2^e lecture : Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Éphésiens (3, 2-6)

Évangile : Évangile de Jésus-Christ selon saint Matthieu (2, 1-12)

INTENTIONS DE MESSE

lundi 5 janvier	18h30	Pour les familles SOULLIER et MEGROT (†)
mardi 6 janvier	8h	Pour Mme MOUNIAMAN (†), M. Edgar SALVADOR (†) et Mme MARDAYE (†)
	18h30	En l'honneur de saint Michel
mercredi 7 janvier	8h	Pour tous les grands-parents
	18h30	Noëlle KIKANO (†) Bout de l'an
jeudi 8 janvier	8h	Pour Félix (†) et son fils Fabrice (†)
	18h30	Remerciements aux anges pour Noa
vendredi 9 janvier	8h	Action de grâce pour Loick
	18h30	Pour les âmes du purgatoire en l'honneur de saint Michel
samedi 10 janvier	12h	Pour la famille PINER-FEREOL
	18h30	Pour la délivrance de toute la famille de Julien JOUGLINEV
dimanche 11 janvier	9h	En l'honneur du Saint-Esprit
	10h30	<i>Messe pro populo</i>
	18h30	Pour soutenir Henri et Ariel

FÊTES RELIGIEUSES

Mercredi 7 janvier.....	Saint Raymond de Peñafort († 1275)
Dimanche 11 janvier.....	Baptême du Seigneur, fête

SOLENNITÉ DE MARIE MÈRE DE DIEU

Alors que le rythme des mois se répète, le Seigneur nous invite à transformer notre époque en inaugurant enfin une ère de paix et d'amitié entre tous les peuples. Sans ce désir du bien, il serait inutile de tourner les pages du calendrier et de remplir nos agendas.

Le Jubilé qui touche à sa fin nous a enseigné la manière de cultiver l'espérance d'un monde nouveau : en tournant notre cœur vers Dieu afin de transformer les fautes en pardon, la souffrance en consolation, les résolutions vertueuses en bonnes œuvres. C'est ainsi que Dieu Lui-même habite l'histoire et la sauve de l'oubli, en donnant au monde le Rédempteur : Jésus. Il est le Fils unique qui devient notre frère, Il éclaire les consciences de bonne volonté, afin que nous puissions construire l'avenir comme une maison accueillante pour tout homme et toute femme qui vient au jour.

À cet égard, la fête de Noël nous conduit aujourd'hui à tourner notre regard vers Marie qui fut la première à sentir battre le cœur du Christ. Dans le silence de son sein virginal, le Verbe de la vie s'annonce comme une palpitation de grâce.

Depuis toujours, Dieu, qui est un créateur bon, connaît le cœur de Marie et notre cœur. Il nous fait connaître le sien en se faisant homme : c'est pourquoi le cœur de Jésus bat pour chaque homme et pour chaque femme. Pour ceux qui sont prêts à l'accueillir, comme les bergers, et pour ceux qui ne le veulent pas, comme Hérode. Son cœur n'est pas indifférent à ceux qui n'ont pas de cœur envers le prochain : il bat pour les justes afin qu'ils persévèrent dans leur dévouement, et pour les injustes afin qu'ils changent de vie et trouvent la paix.

Le Sauveur vient dans le monde en naissant d'une femme : arrêtons-nous pour adorer cet événement qui resplendit en Marie Très Sainte et se reflète dans chaque enfant à naître, révélant l'image divine qui est imprimée dans notre corps.

En cette Journée, prions tous ensemble pour la paix : d'abord entre les nations ensanglantées par les conflits et la misère, mais aussi dans nos foyers, dans les familles blessées par la violence et la souffrance. Certains que le Christ, notre espérance, est le soleil de justice qui ne s'éteint jamais, demandons avec

confiance l'intercession de Marie, Mère de Dieu et Mère de l'Église.

PAPE LÉON XIV, ANGÉLUS, Place Saint-Pierre
Dimanche 1^{er} janvier 2026

Paroisse Saint-Michel,
3 place Saint-Jean, 75017 Paris
Site : saintmichel-paris.fr,
Facebook : Paroisse Saint-Michel – Paris
secretariat@saintmichel-paris.fr, 01 43 87 33 94